



Einsatzabteilung, Montag, 3. November 2025

Ehrentag der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold 2025 – Engagement und Treue im Fokus

(am) Am Sonntag, dem 2. November fand im festlichen Rahmen des Stucksaals im Schloss Langenselbold der diesjährige Ehrentag der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold statt. ein Anlass, der die Bedeutung des Ehrenamts in den Mittelpunkt stellte. Rund 60 Personen waren anwesend und belegten eindrucksvoll: Dieses Ehrenamt verdient Anerkennung und kontinuierliche Unterstützung.



Zu Beginn begrüßte Stadtbrandinspektor Marco Knapp die Anwesenden herzlich. Zu den Ehrengästen zählten unter anderem Bürgermeister Timo Greuel, 1. Stadtrat Benjamin Schaaf, Stadtverordnetenvorsteher Bernd Kaltschnee, 1. Kreisbeigeordneter Andreas Hofmann als Vertreter des Landrates, sowie Kreisbrandmeister Andreas Matz und zahlreiche Mitglieder des Magistrats und der Presse.

In seiner Ansprache dankte Knapp den Einsatzkräften für ihren unermüdlichen Einsatz im vergangenen Jahr. Bei fast 250 Einsätzen war die Feuerwehr im Stadtgebiet gefordert. Zugleich wandte er sich an die Politik: „Danke für die finanzielle Unterstützung, die uns hilft, die Herausforderung Ehrenamt und Einsatzfähigkeit Tag für Tag zu meistern.“

Bürgermeister Greuel hob die Bedeutung des Ehrenamts für die Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger hervor und erklärte: „Die Stadt sorgt dafür, dass unsere Feuerwehr gut ausgestattet ist und wir gemeinsam die Aufgaben erfüllen können“. Der 1. Kreisbeigeordnete Hofmann richtete den Dank im Namen des Kreises aus: "Allen ehrenamtlichen Frauen und Männern gilt unser herzlichster Dank und natürlich auch den Mitgliedern des Fördervereins."

Im Anschluss überreichten Stadtbrandinspektor Knapp und Bürgermeister Greuel die staatlichen Anerkennungsprämien für langjährige aktive Mitgliedschaft in der Einsatzabteilung für 10, 20, 30 und 40 Jahre Einsatzdienst. Für 10 Jahre aktiven Dienst: Lena Merx, Melanie Karl und Luca Bröning. Für 20 Jahre aktiven Dienst: Nico Olbricht und Andreas Kappl. Für 30 Jahre aktiven Dienst: Sabine Berkus, Sven Gasche, Andreas



Broßmann, Marc Orejuela-Mohn, Christian Mitteldorf und Jörg Schweizer. Für 40 Jahre aktiven Dienst: Sven Nowak.

Im weiteren Verlauf übernahm der 1. Vorsitzende des Fördervereins und gab das Wort an den 2. Vorsitzenden Andreas Mohn. In seiner Rede ging Mohn auf die Aufgaben des Fördervereins ein. Insbesondere die Unterstützung der aktiven Feuerwehr, die Förderung des kameradschaftlichen Miteinanders und die Gewinnung neuer Mitglieder. Er dankte den passiven Vereinsmitgliedern für ihre langjährige Treue und finanzielle Unterstützung. Der Förderverein stehe vor großen Herausforderungen wie dem Mitgliederschwund in Vereinen und Vorständen. Gemeinsam wolle man diese Aufgabe angehen.

Außerdem informierte er über wichtige Termine: Die Brandschutzwache 2026 steht von 21. bis 23. August ins Haus, und im Jahr 2028 feiert die Feuerwehr Langenselbold ihr 125-jähriges Jubiläum.

Im Rahmen der Fördervereins-Ehrungen wurden Mitglieder für 25, 40, 50, 60, 70 und sogar 75 Jahre Zugehörigkeit ausgezeichnet.

Besonders geehrt wurden drei herausragende Mitglieder der Alters- und Ehrenabteilung:
Horst Schinz: 50 Jahre Mitglied – aktiv und anschließend passiv – langjähriges Vorstands- und Führungsmitglied.
Erwin Koog: 70 Jahre Mitglied in Einsatzabteilung und Förderverein, über 50 Jahre Führungstätigkeit. Er wurde persönlich zuhause mit einem historischen Feuerwehr-Oldtimer Baujahr 1943 abgeholt. Jenem Fahrzeug, mit dem er in seinen jungen Jahren selbst noch ausgerückt war.
Heinz Stein: 75 Jahre Vereinsmitgliedschaft und in der Alters- und Ehrenabteilung

Der Ehrentag der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold zeigte eindrucksvoll, wie wichtig gesellschaftliches Engagement ist. Ob im Einsatzdienst oder in der Vereinsarbeit. Mit rund 60 Anwesenden, einer respektvollen Atmosphäre und zahlreichen Auszeichnungen setzten die Verantwortlichen ein deutliches Zeichen der Wertschätzung gegenüber den Menschen, die Sicherheit und Gemeinschaft in der Stadt möglich machen. Wir danken allen Geehrten, allen aktiven Einsatzkräften und Vereinsmitgliedern und freuen uns auf die kommenden Jahre, in denen wir gemeinsam Neues gestalten werden.

Spendenübergabe

Eine besondere Überraschung gab es von Arne Schelhoß, der der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold eine Spende in Höhe von 1.000 Euro überreichte. Schelhoß hatte im Sommer am „Mammutmarsch“ in München teilgenommen, einem Extremmarsch über 100 Kilometer in 24 Stunden, für den er im Vorfeld Spenden sammelte. Den dabei zusammengetragenen Betrag stellte er nun der Feuerwehr zur Verfügung – als Anerkennung für deren unverzichtbare Arbeit und den Einsatz für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt.

Geehrte Mitglieder des Fördervereins

Für 25-jährige Mitgliedschaft im Förderverein:

Alfred Thom
Ingrid Müller
Dirk Pawlik
Elli Püster
Ottilie Bleichstein-Mohn
Roswita Puhane
Hardy Förster
Sven Teufel
Sieglinde Mohn
Felix Bär
Gustav Schreiner
Michael Völker
Dietmar Fischer
Leon Bär



Für 40-jährige Mitgliedschaft im Förderverein:

Klaus Döring
Waltraud Mackenroth
Bernd Fischer
Elisabeth Ziegler
Heinz Seidel
Walter Barthel
Gerhard Giebisch
Udo Quillmann
Anja Groß
Elisabeth Baer
Werner Fischer

Für 50-jährige Mitgliedschaft im Förderverein:

Heinz Betz
Horst Betz
Werner Fuchs
Gerhard Göb
Dieter Henrich
Ulrich Herkrath
Willi Kaus
Gerd Kolb
Jakob Panczof
Heinz Ries
Kurt Rink
Horst Schinz
Rolf Schürgers

Für 60-jährige Mitgliedschaft im Förderverein:

Fa. Thomas GmbH

Für 70-jährige Mitgliedschaft im Förderverein:

Erwin Koog

Für 75-jährige Mitgliedschaft im Förderverein:

Heinz Stein